
 

Chantier Ponceaux  

Jeudi 8 juin 2023  -  Journée citoyenne Biocodex 

 
 

La Société BIOCODEX basée à Compiègne -Chemin d’Armancourt-ZAC de Mercières- désireuse de participer à une 
journée citoyenne, avait entrepris des recherches sur les différentes associations locales. C’est ainsi que la SPFC est 
ressortie en tête de liste, classement probablement établi selon certains critères, signe que nous gageons d’une 
notoriété remarquable. 
 

C’est donc un groupe de 18 personnes qui se sont présentées ce matin du jeudi 8 juin au Carrefour des Nymphes, afin 
d’y accomplir leur tâche de bonne volonté. 
 

Après les instructions apportées par Pascal Carouge, deux groupes ont été formés. Le premier encadré par ce dernier 
et Jacques Ponce, au nombre de 10, avait pour mission le ramassage de déchets sur la Route des Nymphes et le Chemin 
vicinal de Pierrefonds (2 côtés de route). 19 sacs ont été collectés dont 2 de gravats et 1 de fibre ciment. 
 

Le second groupe, emmené par Liliane et moi-même, était désigné pour œuvrer sur les ponceaux. Nous nous sommes 
dirigés vers le Vivier Payen et avons tout d’abord dégagé deux ouvrages situés sur la Route du Bois de Damart, entre 

les carrefours des étangs de Batigny et du Grand Veneur, sur les rus de Berne et de La Fontaine aux Porchers. Puis 
nous avons prolongé notre chemin pour atteindre deux autres ponceaux situés Route des Etangs de Batigny et de 
Batigny, à proximité du carrefour du même nom, ces deux derniers sur le même Ru de La Fontaine aux Porchers. 
 

Nous nous sommes ensuite regroupés pour un pique-nique près des étangs de Saint-Pierre et plus précisément du 
Centre d’Information ONF.  



 

À la fin du déjeuner, Michel Leblanc nous a rejoint pour nous servir de guide, à la fois d’un point de vue historique et 
aussi sylvicole, de la forêt en général. Une balade où nous avons d’abord fait halte au Pavillon d’Eugénie, en passant 
par le Carrefour Notre-Dame-Adam, qui s’est prolongée tout le long des étangs de Saint-Pierre, et enfin bouclée près 
de la maison forestière. 
 

Je tiens à remercier sincèrement et particulièrement l’équipe Ponceaux, qui a fait preuve de vaillance et 
d’enthousiasme, ainsi que l’ensemble des acteurs du jour, pour cette première participation menée à bien et qui 
s’est déroulée en toute sympathie. 
           Gervais 
 


